

06/09/1998

DECLARACIONES CONJUNTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, Y DEL PRIMER MINISTRO DE PORTUGAL, ANTONIO GUTERRES

Ibiza, 06-09-98

Presidente.- Gracias a los ibicencos por su hospitalidad, su discreción y su generosidad; También muy satisfecho por haber podido compartir estas jornadas de reflexión, de intercambio de opiniones, de trabajo y de descanso, en esta tierra y en estas aguas con mi buen amigo y Primer Ministro de Portugal, Antonio Guterres.

Hemos hablado mucho de las relaciones entre España y Portugal, que son excelentes, y de nuestros proyectos futuros. Hemos hablado de los temas concretos y de las cuestiones que tenemos que afrontar en los meses próximos. Hemos hablado de la próxima Cumbre Iberoamericana, que celebraremos en Oporto, acogidos a la hospitalidad portuguesa, el próximo mes de octubre; y también, por supuesto, hemos preparado la Cumbre luso-española, que también tendrá lugar en Portugal en los próximos meses.

Por lo tanto, han sido unas jornadas magníficas, acogidas al clima y a la hospitalidad ibicenca, que volvemos a agradecer, y muy provechosas.

Sr. Guterres.- Me gustaría, en primer lugar, agradecer mucho a José María Aznar y a su familia por esta hospitalidad magnífica; también al pueblo de Ibiza, ya que yo voy a salir de Ibiza como un fanático propagandista de Ibiza, que es una tierra de maravilla, donde se pasan unos días inolvidables.

Fueron tres días inolvidables, muy agradables para nosotros, pero también una oportunidad de estrechar una relación, que es hoy una excelente relación, no solamente política, sino de amistad personal.

Me gustaría significar que en muchas áreas en las que Portugal y España tenían políticas separadas hoy ya tenemos políticas comunes; que vamos a hacer en la próxima Cumbre una planificación común de infraestructuras y de cooperación en el terreno de la vida empresarial de los dos países, y que hay un espíritu común muy importante en nuestra presencia en la Unión Europea. Aunque haya algunas pequeñas diferencias de intereses concretos, hay un espíritu común y una voluntad de trabajar en conjunto, que da a los dos pueblos, español y portugués, la garantía de que vamos a defender muy bien sus intereses en las futuras negociaciones europeas.

P.- (Inaudible)

Presidente.- Yo creo que sobre ese asunto el Ministro del Interior ya ha expresado su opinión, que a mí me parece muy correcta y yo respaldo plenamente. Hay que ser muy prudente en estas cosas.

P.- ¿Ha tenido acceso a los últimos sondeos de intención de voto?

Presidente.- Ya sabe usted que los sondeos, cuando sopla el viento de un lado o cuando sopla el viento de otro, yo me los tomo siempre con la misma filosofía. Lo que importa es seguir trabajando y predicar el futuro del país, que es lo más importante.

P.- (Inaudible)

Presidente.- No hay ningún comentario que hacer, sino simplemente yo creo que es muy importante saber que el Estado de Derecho debe aplicarse, que la Ley es igual para todos y que todos debemos respetar el funcionamiento de las Instituciones y de la Justicia.

P.- El cambio de siglas de HB ¿le merece algún comentario?

Presidente.- Yo creo que es una cuestión en la que lo primero que tenemos que decir es que, en ningún caso, esa gente puede marcar ningún tono en relación con la campaña vasca y con la política vasca. Yo creo que, cuando alguien diga que han condenado a ETA, han condenado asesinatos o tienen una actitud que quieran comportarse normalmente con arreglo a las pautas democráticas, entonces es posible hacer algún comentario; si no, me parece absolutamente irrelevante.

P.- ¿Está barajando un adelanto de las elecciones?

Presidente.- ¿Usted me pregunta a mí eso? ¡Cuántas veces yo ya he dicho que las elecciones serán cuando toquen, que es en el año 2000! No me pregunte. No lo va a haber; no hay ninguna razón para haberlo. No va a haber ningún cambio.

P.- Presidente, díganos una cosa: ¿dónde ha estado?

Presidente.- He estado en Ibiza, ¿no lo sabían?

P.- ¿Han estado navegando o han recorrido la isla?

Presidente.- Navegando. Hemos estado navegando y aprovechando muy bien. Quiero decir que hemos visto ayer una puesta de sol maravillosa y que hemos aprovechado muy bien todos estos días en Ibiza. Lo que pasa es que tengo que reconocer que por tierra no hemos estado.

P.- Señor Guterres, va a volver, ¿no?

Sr. Guterres.- Seguro; voy a volver seguramente. Volveré.

Presidente.- Muchas gracias a los ibicencos, una vez más.